

Villa Kunterbunt e.V., Samstag, 28. Januar 2023

## Orgelmusik gemacht für Kinderohren

Ich bin seit vielen Jahren Erzieherin in der Kindertagesstätte der Elterninitiative Villa Kunterbunt in Mainflingen und genauso wie meine beiden jungen Kolleginnen auf der Suche nach einer neuen Erzieherin für unser Team. Bei uns kann man seine pädagogischen Ideale mit wundervollen Kindern umsetzen. So zum Beispiel auch bei diesem musikalischen Bildungsangebot zur Weihnachtszeit. Es war wieder schön zu sehen, wie eines zum anderen kommt und man am Ende andächtig und fasziniert in der Kirche sitzt und den wunderschönen Orgeltönen lauscht.



Angefangen hat alles mit einem Buch, das die Entstehung eines Weihnachtsliedes kindgerecht erzählt. „Stille Nacht, heilige Nacht – Ein weltberühmtes Lied entsteht“. Ein Kinderbuch in dem sich Mäuse, die Nachwuchs erwarten zur Weihnachtszeit eine behagliche Mäusewohnung im Orgelkasten einer Orgel einrichten. Dadurch gibt die altersschwache Orgel nun gar keinen Ton mehr von sich und der Organist muss sich einen Plan B für die Christmette überlegen. Er komponiert ein Lied mit schönen schlichten Worten, das auch ohne Orgel wunderschön klingt. Die Kinder wollten im Nachhinein alles über die Orgel wissen. Wie klingt eine Orgel? Können wirklich Mäuse darin wohnen?

Die Idee einer musikalischen Einführung unserer Projektkinder mittels eines Orgelkonzerts kam uns in den Sinn. Der Organist Christian holte uns an diesem ganz besonderen Tag an der Villa Kunterbunt ab und ging mit uns in die Kirche St. Kilian Mainflingen. Alle waren dick eingemummelt und voller Vorfreude. Christian und ich hatten ein kleines Musikstück vorbereitet namens: „Budenzauber mit Puderzucker“. Ein Märchen verbunden mit Orgelmusik. Diesen wunderschönen Klängen horchten wir unten im Kirchenschiff. Hier konnte man die Orgel am besten erleben, hören und sogar fühlen. So lauschten wir alle feierlich unserem ganz privaten, 30-minütigen Weihnachtskonzert. Danach wurde die Orgel oben auf der Empore genaustens unter die Lupe genommen. Wo sind die Tasten? Wo kommen die Töne raus? Welche ist die größte Orgelpfeife und welche die kleinste? Christian versicherte den Kindern auch, dass hier keine Tiere in der Orgel wohnen. „Deren ist es hier zu kalt, zu zugig und zu laut“. Zuletzt brachte uns Christian im Rahmen eines Elterndienstes wieder zurück zum Kindergarten.

Bei uns profitieren alle von den Kompetenzen der Eltern. Sie bringen sich mit viel Engagement ein, wenn

Unterstützung nötig ist oder besondere Angebote einen Spezialisten erfordern. Vielleicht sind Sie ja genau die Erzieherin oder kennen sie, die unser ehrliches und freundliches Team bereichern möchte?